

DESARROLLO HUMANO



NOMBRE.

Blanca Yaneth Santis Morales

DOCENTE.

Luz María Castillo Moreno

LICENCIATURA.

Nutrición

TRABAJO.

Reporte de lectura

Comitán de Domínguez, Chiapas.

REPORTE DE LECTURA

“DESARROLLO HUMANO EN MEXICO”

El desarrollo humano es el proceso en el cual una sociedad debe mejorar las condiciones de vida de las personas que la conforman. Para alcanzar esto, deben aumentar aquellos bienes que lo puedan proveer tanto de sus necesidades básicas como de las complementarias. Además, deben crear un entorno social capaz de respetar los derechos humanos que todos poseen. El desarrollo humano tiene como función desarrollar el potencial de los seres humanos, incrementar sus posibilidades y brindarles un goce de libertad, la cual todas las personas poseen el derecho de vivirla. Todas las comunidades y sus habitantes, tienen como responsabilidad construir una civilización mundial la definición mencionada nace del programa de las naciones unidas para el desarrollo (PNUD) que, a su vez se encarga de la realización de dos importantes indicadores: en primer lugar, del índice de desarrollo humano, y además del índice de pobreza multidimensional. El índice de desarrollo humano tiene como fin medir la calidad de vida de los humanos en el medio que se rodean. Cuando se calcula el índice de desarrollo humano, se analizan aspectos tales como la expectativa de vida desde el momento del nacimiento, el nivel educativo que posee la población adulta y las posibilidades materiales que pueden llegar a alcanzar usando como referencia las cifras del PBI (Producto Bruto Interno). Así como también el desarrollo humano en sus comienzos se basaba principalmente en la economía de las sociedades. Sin embargo, en la actualidad se incorporan otros aspectos referidos al desarrollo social que se consideran igual o aún más relevantes que el aspecto económico. También entra la cultura ya que es uno de los enfoques más importantes que se debaten hoy en día. El PNUD afirma que es elemental que los individuos sean capaces de poder ampliar sus opciones y sus oportunidades en el mundo. Es por esta razón que se deben incluir aspectos relacionados al desarrollo económico y siendo igual de importante el desarrollo sostenible. El desarrollo humano busca alcanzar el progreso de una comunidad tanto en lo social, económico, político y cultural. Es utilizar la libertad de los humanos para conseguir un aumento en las posibilidades y las situaciones de las personas a pesar de que la herramienta fundamental de esta idea sea la educación, se tiene en cuenta que para alcanzar el éxito también se necesitan posibilidades económicas y de salud, se considera que de la mano de la educación, los individuos serán capaces de poder elegir un mejor proceso de desarrollo para poder así elevar al máximo su calidad de vida y su bienestar si bien el desarrollo de cada individuo es elemental para un cambio en la sociedad, no debemos olvidar la importancia de que la comunidad contribuya en esto. Es decir, los individuos solamente en conjunto podrán llevar a cabo las medidas necesarias para alcanzar y mejorar las condiciones de la vida de las personas que habitan en ella. El cálculo internacional del IDH se obtiene mediante registros de distintos organismos internacionales que captan información

confiable y comparable para más de 180 países en el mundo. Sin embargo, es posible refinar aún más la estimación nacional del IDH mediante el uso de información oficial que sistemáticamente genera el gobierno de México en áreas y dependencias especializadas.

(Moreno, 2020)

Bibliografía

Moreno, L. M. (2020). *Desarrollo Humano* . Comitán de Domínguez, Chiapas.